

EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales—(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5 > trimestre
Fuera de España.... 15 > >

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.ª plana.

No mas Canas

Acete del Serrallo.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible para devolverle progresivamente al cabello el primitivo color. No contienen la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la piel, ni el más delicado adorno de cabeza.

Esta casa no tiene inconveniente alguno en devolver el dinero, al que pruebe no ser verdad cuanto decimos. La Jerezalina.

Tintura instantánea para el cabello y la barba superior á cuantas del mismo género se conocen en la actualidad.

Unico depósito en Alicante.
Pelquería de Los tres Amigos,
Mendez Nuñez 5 principal izquierda.

JOSE LLOBREGAT.

DEPÓSITO DE AZULEJOS.

Calle de Calatrava, núm. 14, frente á la Posada de la Balsa.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido para la venta en comisión una partida de 400.000 losetas y azulejos, que ofrece á sus numerosos parroquianos á precio de fábrica, como puede verse y son:

Losetas de Mahon, de nueve duros en adelante el millar.

Baldosin Barcelona, desde 8 duros. Azulejos blancos y con dibujo, desde diez y siete pesetas el ciento.

También encontrará el público en este establecimiento un gran surtido de azulejos esmaltados con los más caprichosos dibujos y arabescos de la Alhambra de Granada, así como gran variedad de mosaicos, Nolla ó hidráulicos mármoles y otros muchos objetos necesarios para las obras en construcción.

Calle de Calatrava, núm. 14 frente á la Posada de la Balsa.

VENTA.

Se venden dos trozos de tierra huerta, sitos en los términos de Rojales y Guartamar, hacienda denominada de Saavedra.

Un trozo de treinta y siete tahullas, cuatro octavas con parte de casa.

Otro trozo de treinta y dos tahullas, diez y seis brazas, con su parte de casa.

Se venden los dos trozos juntos ó separados.

Para tratar de la venta, dirigirse á don Joaquín Bonanza, plaza de San Cristóbal, núm. 4.

Tónico reconstituyente.

El vino de Quina simple y el ferruginoso de la farmacia de la Viuda de Rodríguez Hernández, devuelve las perdidas fuerzas, dando apetito y facilita las digestiones, haciendo desaparecer las fiebres. Mayor 22, Alicante

ALICANTE 29 DE MAYO DE 1886.

EN EL SENO DEL COMITÉ FUSIONISTA

Como si digéramos, «En el seno de la muerte,» célebre drama trágico de Echegaray, cuya parodia se ha representado á lo vivo en la reunion que celebró el Comité fusionista local el miércoles en la tarde, en casa de su presidente don Rafael Terol.

Los hechos se encargarán de justificar el título con que bautizamos reunion tan memorable.

Demoramos ayer decir una sola palabra acerca de lo ocurrido en dicha reunion, porque no queríamos hacernos eco solamente de ciertos rumores recogidos en los círculos políticos, que muchas veces suelen ser algo exagerados, ni aceptar incondicionalmente el extenso relato publicado por *El Constitucional Dinástico*, no porque dudáramos de su veracidad, sino por que á fuer de imparciales, despues de leído el capítulo de cargos presentado por el decano de los periódicos fusionistas, órgano de los disidentes, queríamos oír el de descargos que suponíamos expondría *El Liberal*, defensor de los señores Terol y Ganga.

Por ese motivo, ayer limitamos nuestra tarea á dar cuenta suscita de la reunion del Comité, escribiendo un artículo intitulado. «Esperando á *El Liberal*.»

Pero el desencanto ha sido mayúsculo y apenas si acertamos á explicarnos lo que acontece en la redaccion del periódico del señor Ganga. El mismo mutismo de anteayer, guarda *El Liberal*, idéntico incomprensible silencio, acerca de lo ocurrido en el seno del Comité, limitándose á dar la simple noticia de convocar á reunion magna á los prohombres del partido, tan pronto como el señor Terol lo crea oportuno. Ni palabra más, ni palabra menos..... ¡Qué decepcion la que habrán sufrido los amigos del colega!

Sus amigos, si, porque amigo carísimo es el señor Gironés, y público se ha hecho por *El Constitucional*, que en la reunion del Comité atacó rudamente nuestro compañero el señor Perez Aznar á dicho señor, que en las elecciones últimas, brindando amistad al señor Terol, contribuyó á su bochornosa derrota en el distrito de Villena, sin alegar otro pretexto que el de ignorar que el señor Terol, se presentara candidato hasta la víspera misma de las elecciones, cuando todo el mundo lo sabia y *El Liberal* lo hizo público con gran antelación, y sin embargo, el señor Gironés lo ignoraba y habia empeñado su palabra con el señor Bas, y hoy *El Liberal* no tiene ni una frase para defenderle de esos cargos; amigo es tambien, ó debe serlo de *El Liberal* el señor Javaloy, y sin embargo, tampoco ha tenido para él una sola frase de descargo, viéndolo bajo la abrumadora acusacion del señor Perez Aznar, que lo azotó con las pruebas de su desercion del campo fusionista, pruebas que no rebatió el Sr. Javaloy, limitándose á manifestar ante todos, que solo el Sr. Terol y él sabian la causa de su política, que

bien pudiera calificarse de traicionera. Todo eso, y mucho más, lo ha hecho público en sus columnas, de un modo valiente y levantado, *El Constitucional Dinástico*, y sin embargo, *El Liberal* no ha tenido ni una frase de protesta, ¡él, tan bravo siempre y siempre dispuesto á controvvertir por el más fútil pretexto!

¿Estará abrumado por el peso de los tremendos cargos que *El Constitucional* le ha dirigido?

¿Quién sabe! Su injustificado silencio, nos autoriza para suponerlo todo.

Ahora bien, ya que *El Liberal* se conforma con el fallo de la opinion pública, y lo acata con su silencio, y reconoce la veracidad de su cofrade en fusionismo, ya no tiene razon de ser en el estadio de la prensa alicantina y su muerte es, por tanto, segura.

Véase pues, como la parodia de *En el seno de la muerte* se ha representado á lo vivo en la última reunion del comité fusionista.

El rey don Pedro, ó sea la opinion pública ha hecho justicia ejemplar y severa. *El Constitucional* ha actuado de ciudad acusadora é implacable; y en la funesta cripta del descrédito se han enterrado en vida el jefe del fusionismo alicantino señor Terol, ó sea el Conde de Argeléz, su hermano el bastardo, ó sea *El Liberal*, y la hermosa Beatriz, es decir la política liberal de los constitucionales, violada ya en las últimas elecciones; mientras el señor de Argeléz estaba ausente.

El cuadro es completo, la representacion exacta.....

¡Paz á los muertos!

LOS REPUBLICANOS HISTÓRICOS DE GUADALAJARA.

Nuestros amigos de Guadalajara dirigen al señor Castelar la carta que copiamos al pié de estas líneas y de cuyo contexto se deduce la unanimidad de ideas y de sentimientos que reina en el partido republicano histórico

Dicen así nuestros amigos:

Sr. D. Emilio Castelar.

Guadalajara 12 Mayo 1886.

Muy señor nuestro: el día 8 del actual llegó á nuestras manos la adjunta carta circular convocando á los republicanos á una reunion que habia de celebrarse en el teatro de esta ciudad con objeto de ratificar la coalicion republicana.

No pudo menos de sorprendernos el ver que una de las firmas que autorizaban dicha carta, era la del presidente del comité del partido posibilista de esta capital, la sorpresa era natural puesto que no sólo no habia tomado acuerdo alguno el comité, sino que nada se habia indicado á los individuos que lo componen.

Nuestro primer impulso fué dirigirnos á usted para manifestarle nuestra adhesion á la vez que protestar de un acto contrario á los propósitos del partido y á las instrucciones há poco recibidas, pero consideraciones personales y circunstancias especialísimas nos detuvieron, y hoy estamos ya en el caso de romper nuestro silencio, por que la necesidad obliga.

Se celebró el meeting el domingo 9

del actual, y por lo que vemos en los periódicos *El Imparcial*, *El Progreso*, y otros diarios de esa, se tributaron elogios á los posibilistas de Guadalajara, por haberse separado de la conducta de su jefe y adherirse á la coalicion.

Que esto no es cierto, lo prueba el que, siendo aludido el partido por casi todos los oradores, no hubo un solo individuo del mismo que se levantara á hacer declaracion alguna, demostrando esto que allí no habia persona autorizada por el comité.

Protestamos solemnemente como individuos del comité posibilista, de cuanto se ha afirmado con relacion al partido en el meeting del domingo, pues siendo consecuentes con la política que usted representa, no podemos menos de seguir las instrucciones recibidas y el adherirnos á la coalicion, ó autorizar el acto llevado á cabo por el presidente de este comité, significaría la separacion del partido, lo cual esta muy lejos de nuestro ánimo y de nuestras convicciones políticas.

Reiteramos á usted nuestra adhesion y nos repetimos suyos afectísimos y consecuentes correligionarios Q. B. S. M. —Benigno Obispo.—Lorenzo Vicenti.—Ceferino Muñoz.—Antonio Royo.

El periódico vespertino *La Tarde*, despertó el interés muy natural en los círculos políticos, cuando se leyeron los partes telegráficos sobre los disturbios de Italia

Hé aquí los detalles más amplios que nos traen los periódicos de la corte:

Roma 26.—Han estallado gravísimos desórdenes en Trani (puerto del Adriático á 45 kilómetros de Bari) con motivo de las elecciones.

Un gran número de obreros que se habia reunido en las inmediaciones de la ciudad, marcharon sobre esta, y despues de una viva lucha con las tropas que obligaron á retirarse, pegaron fuego á la casa del ayuntamiento, á la aduana y al teatro.

Las pérdidas son enormes.

Varias personas han perecido abrasadas.

Otras fueron vilmente asesinadas. La ciudad quedó durante algunas horas en poder de la plebe, que se entregó á toda clase de excesos.

En cuanto se tuvo noticia del hecho, marcharon á Trani tropas de Foggia y Bari, restableciendo el orden y prendiendo á 60 de los principales autores del tumulto.—*Fabra*.

Alicante y su region

Los periódicos de Valencia traen ayer noticias poco gratas y satisfactorias para el vicario de Villajoyosa y el cura de Teulada.

La reputacion de estos señores no queda muy bien parada.

No sabemos lo que habrá de verdad en todo lo que se dice.

No hay necesidad de dirigirnos al gobernador de la provincia, por que despues de todo, sacáramos lo del negro del sermón; así es que alla vamos con el Sr. D. Julián Ugarte, para ma-

nifstarle que la epidemia cólica, conforme se acerca la estación canicular, sigue desarrollándose en el extranjero.

Además, ocurren casos en diferentes puntos de Italia, por lo cual algunos prefectos de Francia han impuesto hasta quince días de cuarentena á las procedencias italianas y de las Antillas.

No hay que dormirse ni descuidarse.

Ha sido nombrado Obispo de Orihuela, el ilustrado canónigo lectoral de la Catedral de Palma de Mallorca, don Juan Maura y Gelabert.

Prevenimos á los estudiantes matriculados en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital, que el lunes próximo termina el plazo para hacer efectivos en la secretaría del mismo, los derechos académicos y de exámenes, y los que no lo hagan hasta ese día, quedarán para Setiembre.

Según un periódico local, adelantan rápidamente los trabajos para la creación de un Ateneo Científico y Literario en esta capital.

El director de la sociedad económica de Amigos del País, en cuyo local se proyecta establecer el Ateneo, ha pasado una galante comunicación al presidente del mismo, ofreciéndole su concurso y apoyo.

Celebraremos que tan buen proyecto se realice pronto.

También lo celebraremos nosotros; pero mucho no tememos que todo quede reducido á puro fantaseo.

Porque recordamos lo ocurrido otras veces.

La *Union Democrática* nos dice:

«Este colega ayer quiere bromearse con *El Porvenir*, porque dió por terminada su polémica, dice él que por nuestra mediación, y lo que debiera hacer el diario posibilista es alegrarse de lo sucedido.»

¡Alegrarnos!

Y tanto como nos alegramos de que empiecen los dos colegas coaligados á entonar su *mea culpa*.

Por aquello de la *grandiosa obra* de la coalición etc., etc.

Las profecías se cumplen.

Pregunta *El Porvenir*:

«¿Quién habló de mosquitos y pulgas y otros insectos que no queremos nombrar? ¿No recuerda *La Union Democrática* que fué sencillamente EL GRADUADOR?»

¡Clarol!

Al decirnos *El Porvenir* que «nos rascáramos si nos picaba»—así como suena—no íbamos á recordar la estación en que nos hallábamos, y las picadas que nos podían molestar?

¿Qué cosas tiene el colega sinalagmático!

Nuestro estimado colega «¡Buenas Noches!» en su afán de personalizar las cuestiones, sin duda, para dar mayor interés á su publicación, cita los nombres de respetables amigos nuestros, comentando el artículo «Negligencia administrativa», que días pasados publicamos.

No sabemos por qué, se nos figura que el suelto á que contestamos no ha sido escrito en la redacción del colega, sino en alguna secretaría de determinado centro, y por manos no muy expertas en esa clase de trabajos.

Pero sea de ello lo que quiera, ni una palabra tenemos que quitar de lo que llevamos dicho en nuestro citado artículo.

No hicimos en él otra cosa, que lamentar la indiferencia con que miran

los tres señores que componen la Comisión de Pósitos, lo más interesantes asuntos relacionados con la administración; esto, después de todo, es propio de nuestro carácter.

¿Acaso es la Comisión la encargada de citar á las juntas que deben celebrarse con arreglo al Reglamento?

¿Acaso es la que debe cumplimentar sus acuerdos?

¿Falta acaso á la ley, abrogándose facultades que no tiene?

Pues si nada de esto ocurre, mal podríamos formular una censura hacia personas que únicamente nos merecen consideración y que ninguna responsabilidad tienen en lo que está pasando, según nuestro leal entender.

Hé aquí el saludo que á la Comisión del Ayuntamiento, al regresar de Madrid, le ha dirigido *El Liberal*:

«Por fin ya está de vuelta la Comisión del ayuntamiento que fué á Madrid con objeto de gestionar la resolución de algunos asuntos de interés para la población.

Esta comisión ha sufrido grandes penalidades durante su estancia en la Corte, resistiendo el empuje del ciclón, la fiesta de San Isidro, etc., etc.; pero tantos trabajos han tenido su justa y natural recompensa, porque todos, absolutamente todos los asuntos cuya favorable resolución se habían encomendado á sus gestiones, se encuentran en el mismo estado que se hallaban antes del viaje.

En cambio no se habrán olvidado de traer á sus amigos unas rosquillas de la legítima sobrina de la tía Javiara, y alguno que otro botijo del santo.

No hay por qué quejarse que no se emplean bien los fondos del municipio.»

Epigramático y guasoncillo está el periódico fusionista; pero no ha salido la punta del chiste.

Y no ha salido, porque precisamente de todas las Comisiones de nuestro Municipio que han ido á Madrid á gestionar éste ó el otro asunto, la única que ha dado resultados prácticos es la que acaba de venir de la Corte, y así hemos de reconocerlo ingenuamente, recordando tantas y tantas comisiones, ora de constitucionales, ora de conservadores, que han viajado *gratis* y *amores*, y han regresado de la capital de España, como el gallego del cuento.

¿No sabe nada de esto *El Liberal*? Vaya si lo sabe; pero..... ¡Qué agradable es olvidarlo!

Por lo demás, ¿quiere el colega saber el resultado obtenido por la Comisión de Madrid?

Pues si se hubiera tomado la molestia de asistir ayer tarde á la sesión que celebró el Municipio, hubiera oído lo siguiente:

1.º Que el olvidado y eterno expediente de la *via del puerto*, lo había conseguido desenterrar la Comisión, unida al distinguido amigo nuestro señor Maisonnave, alcanzando que se haya expedido la R. O. para que se abra á la explotación dicha vía.

2.º Que el *ensanche de Alicante*, será aprobado, tan luego se remita un plano de la población existente, pedido por la Junta consultiva del ramo. Así lo ofreció á la Comisión el Presidente de dicha Junta, empeñando su palabra á la Comisión y al señor Maisonnave que la acompañaba.

3.º Que el importante asunto de la *nueva cárcel*, será objeto de una proposición de ley, que se presentará á las Cortes apoyada por el señor Maisonnave.

4.º Que en la cuestión del nuevo *Cuartel*, ha obtenido el apoyo del general Martínez Campos; pero como el Estado ha de ceder los cuarteles existentes al Ayuntamiento, de aquí que para la resolución de éste asunto, haya necesidad de una proposición de ley que se presentará á las Cortes apoyada por el Sr. Maisonnave, quién acataría el pensamiento de establecer

en la isla de Tabarca una penitenciaría correccional, para lo que la Comisión le ha proporcionado el plano de la isla.

5.º Que en el asunto de la *capitación*, la Comisión expuso á la Dirección general de Contribuciones y Rentas la conveniencia y necesidad de que se practique una liquidación entre la Delegación de Hacienda y el Ayuntamiento de ésta Capital, á fin de evitar todas reclamaciones injustificadas que se hacen á ésta Corporación.

6.º Que respecto á la rehabilitación de las Aduanas de Villajoyosa y Altea, la Comisión, en unión de los señores Maisonnave y Arroyo, conferenció con el Director general de Aduanas sobre las pretensiones de aquellos pueblos; cuyas indicaciones fueron tomadas en consideración en el expediente que se instruye sobre éste particular.

Vea, pues, *El Liberal*, todo lo que la Comisión ha conseguido, y si quiere que se le tenga como imparcial y justiciero, envíe sus plácemes á cuantos se interesan por Alicante, y no entretenga sus ocios con chistes de sainete, tan faltos de *chic* como inoportunos.

Habla *El Porvenir*, silencio:

«Y sabe *La Union Democrática* lo que hizo EL GRADUADOR cuando se ocupó de esto *El Porvenir*? Pues contestó con dos chistes de mal género, como si nuestro director tuviese necesidad de ir mendigando felicitaciones por el cumplimento de su deber.»

Pero cuándo hemos dicho nosotros que el señor Miguel mendiga felicitaciones? ¡Si no las mendiga!

¡Si únicamente las recibe...!

Y sigue el periódico pactista:

«Y cuando hablamos nosotros del estilo de EL GRADUADOR, ni qué nos importa que venga un dómíne, sin más títulos que su jactancia, queriendo darnos lecciones de estilo?»

Al carísimo colega, no le importará nada todo eso; pero lo parece. Porque ya sabemos por donde le duele á *El Porvenir*: por el estilo.

Sin duda por aquello de que «el estilo es el hombre.»

Aunque es un estilo el de *El Porvenir* que ya no se estiliza.

Ni sus hombres tampoco.

Leemos en nuestro estimado colega *El Constitucional Dinástico*:

«Tema de discusión para la prensa de Alicante:

¿Puede un jefe de partido local y provincial, presentarse candidato por uno de los distritos electorales de la provincia, sin someter al juicio y parecer de sus amigos los que constituyen el comité, el acto político que va á ejecutar?»

Los Sres. Ganga, Gironés, Arnaez, Barrera, (D. Carlos), Barrera, (D. Jorge), Campos, Mandado, Javaloy y Pacheco, sostuvieron anteayer tarde en la reunión del comité, que el Sr. Terol podía prescindir del comité local para presentarse candidato por el distrito, y el Sr. Pérez Aznar sostuvo contra al parecer de todo lo contrario.

Estimaríamos mucho que nuestros apreciables colegas locales fijasen su atención en la jurisprudencia política sentada por el comité local del partido liberal monárquico, para rectificar nuestros juicios si resultan equivocados, ó sostener los fundamentos de derecho en que hemos defendido nuestra tesis.

Esperamos, pues, el fallo y el juicio de nuestros apreciables colegas.»

Contestación clara y categórica por nuestra parte:

Todo partido liberal tiene un Comité designado en cada provincia, y á su aprobación deben someterse cuantas cuestiones se relacionen con la política, ya indirecta ya directamente.

La lucha en los Comicios, en favor de este ó el otro candidato determina-

do, no es asunto baladí ni de tan poca monta, que merezca no ser conocido por el Comité, que es el único que puede señalar una línea de conducta, á las personalidades de su partido, por mucha que sea la altura á que se encuentren.

Ergo—y digámoslo así escolásticamente—el Sr. Terol ni pudo, ni debió prescindir de su Comité para presentarse candidato á Diputado por el distrito de Villena, toda vez que llevaba la representación del partido fusionista alicantino, que con él había de compartir ó la alegría del triunfo ó el bochorno de la derrota.

Y si esto no es suficiente para probar nuestra aseveración, que coincide con la del apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, recuérdese lo ocurrido en Madrid en las pasadas elecciones, y se verá que los comités fusionistas de cada distrito fueron consultados por el mismo Gobierno, por el mismo señor Sagasta, y no tan sólo fueron consultados sino que impusieron su voluntad, y fué respetada.

Decir lo contrario, es creer que los partidos políticos se rigen como manada de ovejas que pacen á su antojo, mientras el pastor sesteá á la sombra y hace su santísima voluntad, sin preocuparse de su rebaño.

Queda complacido el colega que pidió en su número de ayer la opinión de sus compañeros en la prensa acerca de tan indiscutible asunto.

Ha llegado á Alicante, de regreso de su escursión por Portugal, el conocido escritor y querido amigo nuestro, don Benedito Mollá.

Un poco delicado de salud que no le permite salir de casa, se encuentra nuestro querido amigo, el Presidente del Comité posibilista, D. José Vicián.

El apreciable colega *El Serpis*, nos dice que es posible ocupe el Gobierno civil de esta provincia, don Rafael Martos, hermano del ilustre orador el Presidente del Congreso de los Diputados.

A éste nombramiento que le parece acertado, y así lo creemos, tiene que quitársele lo de hermano de D. Cristino, por no serlo.

Lo que hay de cierto, respecto á la persona que ha de sustituir al Sr. Banquells, es que todos los diputados están conformes en que ha de ser un hombre *nuevo* en esta provincia.

Al terminar la relación que hizo el concejal señor Mingot, en la sesión de ayer del municipio, acerca de los trabajos realizados por la comisión del Ayuntamiento durante su estancia en Madrid, el cabildo en pleno acordó, por unanimidad, dirigir una expresiva comunicación al diputado por Alicante, nuestro querido jefe don Eleuterio Maisonnave, como testimonio de gratitud por el interés que demuestra siempre por nuestra ciudad, en cuantas cuestiones se le confían.

Este acuerdo del Ayuntamiento, honra á la corporación municipal y lo tendrá en gran estima el Sr. Maisonnave.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno Civil, encareciendo á los alcaldes de los pueblos, el más exacto cumplimiento de lo que se les ordenaba en la de 22 del presente mes.

Edicto de la Dirección General de Instrucción Pública, anunciando las vacantes de las cátedras de Anatomía

quirúrgica de la Universidad de Santiago y la de lengua árabe de la de Zaragoza.

Otro ídem de la Administración de Contribuciones y Rentas, ordenando á los alcaldes de los pueblos nombren persona que se encargue de recoger las hojas de recibos talonarios para la cobranza de la contribucion territorial del ejercicio entrante 1886 87.

Ocho ídem de ayuntamientos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de EL GRADUADOR.

Madrid 27 de Mayo de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Por mi carta de ayer sabe usted el incidente provocado en la discusión de la enmienda presentada al Mensaje por la minoría romerista del Senado y de las declaraciones hechas por el Sr. Marqués de Molins en nombre de los conservadores ortodoxos, las cuales fueron y son muy comentadas por el acentuado espíritu de benevolencia hacia el Gobierno, no faltando hasta quien censure la conducta de los canovistas, por el hecho de que llegaron á negar su apoyo á una enmienda que, como la queda indicada, entrañaba todos los principios del partido conservador, segun expresión terminante del referido señor Marqués, por solo la consideración de no dificultar la marcha del Gobierno, su adversario, de donde los conservadores, parecían coma querer deducir, que los romeristas al separarse de los canovistas no anduvieron tan faltos de razón, cuando declararon al romper con sus antiguos camaradas, que ellos representaban la verdadera bandera del partido conservador. Otros políticos, tomando pié de lo ocurrido ayer en el Senado, no vacilaban en resucitar la especie vertida sobre el consabido pacto de El Pardo entre Sagasta y Cánovas (don Antonio.) Los húsares no ocultaban la satisfacción que les causara las repetidas declaraciones del señor Marqués de Molins, asegurando que no podían presumir jamás que estas declaraciones pudieran haber sido tan precisas y terminantes y que por sí solas vienen á justificar la ruptura del romerismo, á quien se ha hecho todo género de cargos de suyo inmotivados como ayer en la alta Cámara quedó perfectamente evidenciado. De aquí, el que no vacilen en considerar como triunfo el resultado conseguido por la enmienda en cuestion.

Parece que el general Salamanca y Negrete, vacila en opinion de alguna de las personas que le rodean, de formular la interpelacion que particularmente anunció contra el Ministro de la Guerra.

Hay quien supone, que la actitud del Presidente del Consejo de Ministros, de que dí á usted noticia circunstanciada en una de mis últimas cartas, no ha dejado de influir en el ánimo del indicado interpelante, según se dice; pero tambien es verdad, á juicio de gente bien informada, que si el Director de Administración Militar desiste de su interpelacion, no es porque consienta lo que él se proponía combatir, sino que únicamente aplaza para mañana, lo que fuera á hacer hoy, por que entonces, será más oportuno.

En tal concepto, pues, dejará correr

unos dias, para que no se le tache de intemperante para con los hombres más caracterizados de su partido. Y éste, pues, es el verdadero estado del asunto en cuestion. Otros políticos suspicaces, suponen que el repetido aplazamiento, está en que el señor Jovellar, por razon de sus achaques propios de su avanzada edad, dejará pronto la cartera que desempeña, siendo más que probable, que su inmediato sucesor, sea muy del agrado del Sr. Salamanca; y en éste caso, no hay para qué decir, que la cuestion tendría una solución satisfactoria.

Debo hacer constar, que ésta version era terminantemente desmentida por los íntimos del señor Sagasta, que no creen que éste vaya á privarse de los servicios de D. Joaquin Jovellar, al menos, por ahora.

El rumor de que algunos diputados se proponían dirigir una espresiva escitacion para la más pronta constitucion del Congreso, y de que hablé á usted en mi carta de ayer, por lo visto produjo efecto; pues que ayer muy á última hora, los ministeriales de primera talla, decian por el salon de conferencias, que del sábado al lunes próximo, tendrán lugar la votacion de la mesa definitiva de la Cámara popular, con lo cual, los iniciadores de la referida escitacion, han debido calmarse, puesto que hoy parecían como haber dedistido de su idea, una vez que la constitucion está tan inmediata.

En los círculos políticos, se decía, que el no haber podido concurrir anoche el señor Cánovas, al círculo conservador, en donde como habia anunciado su visita, le esperaban muchísimos socios, fué porqué el jefe temió que algunos de estos le interpellara, sobre las declaraciones que dejó indicadas del señor Marqués de Molins en el acto de la discusión de la enmienda del senador romerista; declaraciones que no hicieron gracia á varios ortodoxos que fueron al círculo con ánimo de preguntar.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas

HOY LLEGAN.—Hoy llegará á esta capital la excelente característica doña Concepcion Baeza, apreciable paisana nuestra, que forma parte de la compañía que ha de actuar en el Teatro Circo.

Tambien llegará en el tren correo procedente de Madrid, nuestro amigo el empresario del Teatro Circo señor Marco, acompañado del pintor escenógrafo madrileño Sr. Bielza, que se ha encargado de pintar todas las decoraciones del coliseo de verano.

ROBO.—A un pobre vendedor de cacharros le robaron anteanoche unos 16 duros, cortándole la faja, mientras estaba durmiendo.

No hay necesidad de advertir que los cacos por ahora no se han encontrado.

QUE SE ALIVIE.—Se encuentra enferme de algún cuidado en Madrid, el hijo de nuestro particular querido amigo D. José Soler y Sánchez, catedrático del Instituto de esta capital.

Sentimos muy de veras la enfermedad del hijo de nuestro amigo, deseándole un pronto y total restablecimiento.

FUNCIÓN TEATRAL.—Mañana en la noche darán en el teatro Chapí, de Villena, una escogida funcion, los apre-

ciables artistas de zarzuela que se hallan entre nosotros y que han de actuar en el coliseo de verano, tan pronto como queden pintadas las decoraciones necesarias.

En el teatro Chapí pondrán en escena *La Gallina ciega* y la festiva pieza *Toros de puntas*, encargándose de su interpretacion la Sra. Cubas (D.ª M.) y señorita del mismo apellido y los señores Rojas, Morales, Beltrán y cuerpo de coros de Alicante.

VELADA.—Está noche se celebrará en los salones de la Logia «Constante Alona» la velada artístico-literaria que otras veces hemos anunciado, y cuyos productos se destinan á los pobres.

En ella tomarán parte, distinguidas señoritas, artistas é inteligentes aficionados de nuestra localidad, que interpretarán escogidas piezas musicales, con números de canto, lectura de poesias y entretenidos juegos de prestidigitacion

La concurrencia promete ser numerosísima.

URGE EL REMEDIO.—De algun tiempo á esta parte, hemos notado en nuestra capital un descuido enorme en todo aquello que las autoridades tienen el deber de evitar.

No vamos á hacer consideracion alguna, sino apuntar dónde está el mal, por si se quiere poner algun remedio, antes de que sea tal el incremento, que ya no sea posible evitarlo.

Urge que se examinen los comestibles y bebidas que se expenden al público y se castigue con todo el rigor del código, á los que teagan para la venta artículos adulterados.

¿Se está minando la salud del pobre de una manera tan criminal!

Es preciso que los dependientes de la autoridad, pongan coto á esas palabras obscenas, procurando que los jornaleros que se dedican á la limpieza del calzado en la plaza de la Constitucion, castigándoles como se merecen.

Conviene que á las criadas que van á las fuentes no se les moleste por nadie y no las digan cierto género de requiebros, que dañan á quien pasa y los oye, particularmente en los kioscos donde se vende el agua.

Es de absoluta necesidad, que se haga entender á ciertos padres, que sus hijos no vayan en cuadrilla y concluyan por llevar á cabo todo género de fechorias, que son la base de una mala costumbre.

Debe amonestarse á los tenderos que venden vino, para que en la tertulia que en las entradas forman los parroquianos, no traspasen los límites de lo ordenado y las palabras no hieran los oídos de los vecinos que huyen escandalizado de los balcones.

Esto, por ahora, que ya iremos apuntando en otros números, otras costumbres más perniciosas.

A LOS ENFERMOS.—Clínica de los Doctores Fajardo Guardiola hermanos ex-alumnos de los Hospitales de Paris. Especialistas en las enfermedades de niños, vias urinarias, matriz, sífilis y venéreo.

Consulta diaria, de once de la mañana á una de la tarde. Calle de San Francisco, núm. 2.

ANUNCIOS.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseje el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.
En todas las Farmacias. — Exigid la firma.

LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA

Tales como incontinencia, retencion arenillas, cálculos de la vejiga, estreche-

ces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones, inflamaciones é infartos de la próstata, catarros de la vejiga, etc., etc. Se curan infaliblemente con *El Litotriaco* y las *Limonadas Itticas*, preparados por el Dr. Climent.

Pidansi prospectos que se dan gratis. Se vende en Valencia, Botica de don José Valero, sucesor del Doctor Climent, calle de San Vicente núm. 161.—Sres D. Blas Cuesta é Hijos, drogueria de S. Antonio. Barcelona; D. Vicente Ferrer y Compañía, y S.es. Saforcada Ferrer y Compañía y Sociedad farmacéutica Española de G. Formiguera y Compañía.

Alicante: Sra. Vinda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristobal 12.

Alooy: Sres. Alfonso, y Monllor. Altea. Saestre. Denia: Comerma y Millá, Novelda: Cantó, Orihucla: Ballesteras. Pego. Pascual: Torreveja: Sanchez. Villena; Sr. G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Consulta gratis al Doctor Climent en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

DENTICINA INFALIBLE.

del palacio laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un sólo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desenanija, los robustece les quita la alfercía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba; cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, Alicante, Soler, Gadea, Aguiló, Bellido y viuda de Rodriguez Hernandez.

Vapor JOSE PEREZ

Saldrá el 31 del actual para Málaga Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

Vapor COVADONGA.

Saldrá el 31 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

Vapor MANUEL ESPALIU.

Saldrá el 29 del actual para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós, Cete y Marsella. Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 28 (4 30 t.)

En la Cámara francesa ha habido una seccion borrascosa.

El presidente del Consejo de Ministros Freycinet, ha presentado el decreto de expulsion de los príncipes.

Los contraventores á la pena de destierro serán condenados á cinco años de presidio.

Telégramas del Casino.

Madrid 28 (5'45 t.)

Senado totalidad Menssge.—Radicales piden inmediato destierro príncipes.—La discusión comenzará lunes. Bolsa: 59-20

SECCION DE ANUNCIOS.

Taller de planchado DE Marcelo Losada. 12 MAYOR 12

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficiales para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.

JOYA ESPAÑOLA. AGUAS DE CARABAÑA

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.
Cinco medallas de oro y diplomas de honor.

Sus primeros efectos, son: purgantes, depurativas, anti biliaras, anti herpéticas y anti escrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación en el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujo, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruación difícil y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

Aguas de Carabaña.

La última Memoria científica se entregó gratis con las manifestaciones de cien notables médicos, certificando la extraordinaria importancia y aplicaciones de estas preciosas aguas naturales, haciéndose constar en ella, también por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua ni producto por sus resultados, ni por su composición, ni por su modo de presentarse y acimientos.

Brotan muchas aguas purgantes ó que purgan, y en España numerosas; en provincias enteras pueden éstas hallarse en mayor número que las comunes ó potables y muchas superiores en su composición á las que hasta la fecha están en uso, pero como el purgar no es curar y á veces es lo contrario la Humanidad necesita medicamentos que bajo la forma purgante ó otra, cure las dolencias en los enfermos y evite su presencia en los sanos, cuyo fin concurre el nuevo y precioso medicamento, aguas naturales de Carabaña.

Sus aplicaciones son numerosas, generales, á todos interesa conocerlas, es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta, á ella corresponde todo.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.—Depósito general: R. J. Chávarri. Atocha, 87.—Madrid.

Depósito en Alicante, señora viuda de Rodríguez Hernández, Mayor 22.—Doctor Gadea, San Francisco, 24.

ESTABLECIMIENTO

DE
Coloniales, Especiería y Ultramarinos.

(FUNDADO EN 1854)

ANTONIO BERNAGER

TIENDA DEL GATO,

Princesa, 32.

Quesos de Holanda, Gruyere y otras clases, salchichon de Vich y chorizos de las fábricas de Candelario, mantecas de Dinamarca, vinos de Jeréz, aguardientes de Ojen y otras fábricas, coñac, mar-tel, ron de Jamaica, marcas Negrito, negrita y surtido, estenso de licores de las más acreditadas fábricas de la península y del extranjero, aceitunas sevillanas, conservas de hortalizas, frutas y pescados, legumbres, y garbanzos de Castilla, chocolates de las fábricas de Matias López, la Colonial, la Española, y elaborado á brazo, pasas de Málaga, galletas, polvoras manresanas, Santa Bárbara, francesa é inglesa y todos los efectos de la cazamecha para barrenos, se suprimen los adjetivos pomposos (de rigor en los anuncios) que son origen á las veces de frecuentes reclamaciones y disgustos los cuales no acostumbran á ocurrir en este tan antiguo establecimiento.

EMULSION ANGULO.

Acete puro Hígado Bacalao con Hipofosfitos, recetada por los mejores médicos como la más eficaz para curar la tisis, escrofulas, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico. Preferida á todas las existentes por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en éstos esencialísima en la época presente, así como en la de grandes calores, porque debilitándose en extremo producen en ellos result. dos fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero, DIEZ reales frasco en todas las farmacias de Madrid, provincias y Ultramar. Depósito central, en la del autor, Victoria.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCAINAS NI DIARIAS.

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



RODRIGUEZ HERNANDEZ,
FARMACEUTICO,
Calle Mayor, número 22.—ALICANTE.

PRECIOS: 24 reales las de cajas con su correspondiente instrucción para el uso segun lo de varias cartas de personas que las han usado que las acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.



MELROSE

RESTAURADOR FAVORITO
DEL CABELLO

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.
En Alicante. D: A. G. Lopez, Mayor. 13, 15 y 17.—D. J. C. Bellido, plaza de Isabel II



Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

MARKA DE FABRICA Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuacion causada por los tumores, las afecciones oancerosas, la disenteria, la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaria en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como también de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Deposito en PARIS, 8, RUE VIVIENNE, y en las principales Farmacias y Droguerías.

SAQUERIO DE PAPEL.

Se proporcionan á precios equitativos los de 36, 12 y 24 libras, y se imprimen á 10 pesetas.

Clase de dibujo.

Bajo la dirección de don Aureliano Ibarra, se ha abierto al público una, en la calle de Gerona número 4.

Puntillas, Botones, Bordados, Agremanes, Cintas, Rizados, Hilos, Sedas, Algodones, Cañamazo, Paraguas, Parasoles, Sombrillas, Corsés.

EL BUEN TONO

11-MAYOR-11,
ALICANTE.

Germán Cánovas,

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE
MERCERIA-PASAMANERIA, BISUTERIA
Y
NOVEDADES.

Especialidad en perfumería

Y
artículos para tocador.

MAQUINAS PARA COSER



Francisco Martinez,
MENDEZ NUÑEZ 6 y ANGELE, 2.

Suaves, duraderas, silenciosas, puntada sin igual, garantía eficaz, solidez, y elegancia, últimas mejoras sin rival, ajuste esmerado, plazos á gusto del comprador.

Máquinas para hacer media; máquinas para calcar maderas; máquinas para cortar ojales; máquinas para coser, con música; máquinas especialidad, que siendo un juguete hace un cosido tan perfecto y duradero como las de cadenetá que se han usado hasta ahora.

Surtido de hilos, sedas, agujas y piezas sueltas para máquinas de todos los sistemas conocidos. Se componen máquinas de todos los sistemas antiguos y modernos. Enseñanza gratis á domicilio.

Aparatos para bordar con variedad de sedas, apli-

cables á las mismas máquinas. Aparatos remendadores para turcir ropa blanca.
venta al contado y á plazos.

Enfermedades Secretas

CÁPSULAS RAQUIN

al Balsamo de Copaiba puro
APROBADAS por la ACADEMIA
DE MEDICINA DE PARIS

EL REMEDIO MAS SEGURO
contra los flujos (purgaciones); el
único que no deja la menor traza de
su empleo: ni hedor, ni regueldos.

FUMOZE-ALBESPEYRES
78, Faubourg Saint-Denis, PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.

No se acepten sino los Frascos que
llevan, en la cubierta exterior, la Firma
de Raquin, y el Sello oficial (impreso
con tinta azul) del Gobierno francés.

IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE
RAFAEL JORDÁ.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, con esmero, prontitud y economía.
Plaza del Progreso, 5.